

ERASMUS 2023 : ITALIE , CALABRE

Du dimanche 12 mars 2023 au samedi 25 mars 2023 , j'ai eu la chance de partir deux semaines en Italie en total immersion grâce au programme Erasmus + .J'ai côtoyé et appris à connaître durant ces deux semaines la famille de ma correspondante mais j'ai également fait la rencontre de quelques étudiants lors des cours au lycée .

Scolarité Italienne + immersion dans le lycée :

En effet les italiennes de notre âge ne suivent pas du tout des cours respectant les mêmes codes que ceux des français .Tout d'abord , dans l'emploi du temps : ils se doivent d'aller en cours 6jours sur 7 .Ils n'ont pas les mêmes horaires car chaque journée à 8h15 et se termine à 13h15 . Durant les différents cours de la journée les adolescents restent dans la même salle ce sont les professeurs qui se déplacent de salle en salle . Les italiens n'ont pas d'inter-cours mais seulement une pause de 15min à 11h .Leur établissement ne possède pas d'équivalent à un CDI français ou encore un foyer , malgré qu'il possède tout de même des distributeurs de nourritures et de boissons .Les élèves sont moins nombreux dans les classes la mienne en comptait 24 . Pendant les cours , ils peuvent manger , boire , utiliser leur téléphone .



Comparaison système de notation entre la France et l'Italie:

En Italie , les élèves sont notés sur 10 dans chacune des matières .Le système de redoublement est différent en effet à la fin de l'année si dans 3 de leurs matières les élèves ont une moyenne inférieure à 6/10 ils redoublent l'année . S'ils ont 2 moyennes en dessous de 6/10 ils sont contraints de repasser un examen en septembre sur ces matières .Tandis qu'en France nous sommes notés sur 20 et le passage à la classe supérieur dépend de notre moyenne général soit la moyenne de toutes nos moyennes au cours d'un trimestre .

Ce que m'a appris cette mobilité :

Cette mobilité m'a permis d'améliorer ma compréhension de la langue italienne , de découvrir un mode de vie différent notamment avec la fin des cours à 13h30 . J'ai pu parler en continue avec la famille et me rendre compte que je savais dire plus de chose que ce dont je pensais . Cette mobilité est bénéfique également pour le retour en classe d'italien , en effet je peu davantage prendre la parole avec plus d'assurance en ayant moins peur de faire des erreurs .

